

“El Tiempo”

GUAYAQUIL, ABRIL 13 DE 1901

Justo rechazo

De QUISO IMPOSIBLE hemos calificado a la oferta del doctor Manuel María Pólit, y a fé de la opinión pública, conforme ya en un todo con la nuestra, se ha encargado de confirmar el calificativo.

El pueblo se engaña muy raras veces en sus apreciaciones y sabe compenetrarse muy a menudo de los méritos, defectos y vicios del individuo, sin necesidad de mucho estudio.

Cuando rechaza algo, no lo hace por simple capricho, como pretenden muchos, sino por la convicción íntima de que aquello es contrario a sus intereses y bienestar.

Y al declarar hoy francamente su disgusto por la elección hecha en la persona del doctor Manuel María Pólit para Obispo de la Diócesis de Guayaquil, demuestra claramente que sabe juzgar con acierto lo que se relaciona con sus conveniencias, que sabe apreciar, en todo lo que vale su dignidad, que sabe resguardar su tranquilidad y defenderla al menor signo de amenaza.

Porque verdadera amenaza constituye para nosotros la designación de tal personalidad para el gobierno espiritual de la Diócesis, ya que, como lo dijimos antes, no se convienen las ideas y sentimientos predominantes en nuestra sociedad con las ideas y sentimientos que caracterizan a este prelado.

—El existir tal divergencia, al levantar tanto el fanatismo y la soberbia por un lado y hacerle frente, por otro, la libertad y el decoro encerrados en la conciencia del pueblo, tienen necesariamente de producirse un choque, y ser ese choque de may fatales consecuencias.

—Y qué culpa eor entonces de semejantes resultados?

—A quién sirvió a los que se desentendieron de toda consideración y no tuvieron el suficiente tino ó buena voluntad para procurar un resultado eficaz para la armonía entre el Prelado y los fieles?

—Si ese y no otro ha sido el objeto principal de las conferencias sostenidas en Santa Elena—¿cómo se explica la absurda resolución sobre el Obispo de esta Diócesis; resolución que implica, voltemos á decirlo, una grave amenaza contra la tranquilidad futura de Guayaquil?

—¿Por qué esa original resolución de regular con una personalidad refractaria á nuestro modo de ser y á nues tras ideas y sentimientos?

Y declarada como está la antipatía que es natural se declare en este caso, ¿por qué aun, sinó la implantación de la tiranía religiosa, vino á ser el sostenimiento del doctor Pólit en el Obispado?

Como á periodistas de rectas y sanas intenciones, que estamos en el deber de velar por la tranquilidad social y trabajar por la paz pública, cumplimos en asistir hasta la saciedad sobre el hecho de que la designación del doctor Pólit ha causado profundo malestar en la ciudad, declarándose unánime la necesidad de rechazar con firmeza lo que resulta contrario á los bien entendidos intereses públicos.

—¿Quién podrá decirnos, quién podrá asegurarnos que de seguida ó no tendríamos que lamentar las dolorosas consecuencias de semejante designación?

Y ante una seria amenaza—no le asiste á Guayaquil el más perfecto derecho para protestar de la elección, para pedir que no se confirme, para manifestar que no quiere en su seno un elemento adverso á sus intereses, á sus sentimientos, á su tranquilidad?

—Es ó no lógico, razonable y prudente proceder con tiempo de lo que signifi ca una amenaza para lo futuro, y rechazar aquello que, en cualquiera forma, puede traernos días de amargura, de intranquilidad, de odiosa lucha, y escán dalos inauditos?

Y si esto es natural, si semejante actitud por parte de la sociedad está respaldada por el mismo derecho de la propia conservación—¿cómo se podrá persistir en contrariarla, en obligarla á aceptar su mal y á conformarse con los daños y desgracias que se le preparan para lo futuro?

—Ester sería el más inconcebible de los errores, la más escabrosa de las aberraciones; tanto más cuanto que para ello hay remedio y estamos aún á tiempo para aplicarlo y esa aplicación

es de tíbel prójimo significa nada menos que una garantía para la tranquilidad social.

—Si el pueblo rechaza la elección recitada en la persona del doctor Pólit, ¿cómo se explica la decisión del pueblo, atendida á su momento y no se le convierta en obligación viciosa del fanatismo religioso, que pudiera llegar á despertar su justa indignación y á provocar conflictos....

—Tal debe ser el procedimiento para comprobar que todo empeño se reduce y lleva como único fin la tranquilidad social, el bienestar de los pueblos y la salud de la República.

SERVICIO TELEGRAFICO ESPECIAL PARA “EL TIEMPO”

(De nuestros Corresponsales)

Quito, Abril 11.—El doctor Alejandro Cárdenas se ha excusado de formar parte de la Junta de Beneficencia de Pichincha.

—El cura del Sagrado doctor J. Hijón Bello, ha sido nombrado canónigo honorario del Cabildo Metropolitano.

—Ignacio Quiroga, que trabajaba en el Santuario Rocafuerte, cayó al suelo de una aitarregular y murió instantáneamente.

—Se ha ordenado al Director de Telégrafos, envíe al Ministerio de Fomento una razón de los multas impuestas á los empleados de ese ramo.

—El Obispo preside en parte á recorrer las ciudades del Sur el señor Rafael Ramírez, con el fin de exhibir en ellas por medio del cinematógrafo los reclamos del comercio de Guayaquil.

—En la carrera Manabí murió repentinamente el menor Rafael Aguirre, víctima de un ataque cerebral.

—El Concejo Cantonal ha prohibido á la empresa de luz eléctrica el uso de pantallas de hojalata, en los focos incandescentes del servicio público.

—El Orden Municipal ha protestado de la orden de \$ 200 con que el Ayuntamiento subvencionó al Jardín de Infantes que dirige el presbítero Luis V. Torres.

—El editorial de “El Teléfono” N.º 5, atacando al Sr. de Góliczer y a severa que el jefe del Estado, cuyo período termina, es quien nombra á su sucesor.

—“El Diario” sigue ocupándose de las amenazas de invasión por el Norte; la cual, dice, parece que será una cosa más seria y mejor hecha que las anteriores.

—Dos mujeres del pueblo que sacaban agua en el río y se bañaban en la Basílica fueron apaladas por el derrumbe de ella; quedando muertas inmediatamente. Una de éstas estaba en cinta.

—El Intendente de Policía ha pedido se castigue al Mayor Aurelio Rosales, de la artillería Bolívar, por haber mandado una escolta de este cuerpo, al mando de un oficial, para que quite á los centros de Bolívar los soldados contraventores que agobian con la presión.

—Ayer se pagó el batallón Tangarua, el sueldo del mes de Marzo.

Quito, Abril 12.—A las 10½ de la mañana dejó de existir el señor General don Juan Francisco Morales, después de soportar con la lealtad de un filósofo las dolencias de su larga enfermedad.

—Patriota disciplinado y valeroso; sus virtudes cívicas y militares lo elevaron á los más altos puestos de la Administración pública; fue Ministro de la Guerra y últimamente Comandante en Jefe de las Provincias del Norte.

—Sus servicios más importantes son talvez los que han pasado como desaparecidos por la generalidad y que con todo revistían una importancia que merece que la apuntemos.

—La guarnición de Tulcán se hallaba desmoralizada por completo, á consecuencia de la división originada por la cuestión candidaturas á la presidencia de la República; la disciplina había, pues desaparecido y se circunvalaba en que el enemigo común de allende el Cacha se prestaba para aprovechar de esta anomalía coyuntura, llega entonces el General Morales y obedeciendo las instrucciones del Presidente de la República, emplea sagacidad y energía, consigue pacificar y organizar las fuerzas de Tulcán hasta elevarlas al nivel de los mejores batallones de línea.

—Durante los dos meses de su permanencia en el Carchi, desplegó las siguientes dotes de excelente organizador militar, dotes que no todos los jefes, por insignes que sean, poseen en el grado de nuestro jefe y jefe de campo.

—Hay los pupos, forman la vanguardia del ejército y el respeto que infunden á los que nos amenazan con invaciones, se debe en gran parte á la subordinación

disciplinada que les infundió el General Morales.

—El Ilustrísimo señor Arzobispo, iba en los últimos días, á honrarle con sus visitas frecuentes de amigo, y en los momentos supremos se hallaron dos padres de la Compañía de Jesús, en unión de sus amigos más íntimos y dos hijos suyos.

—Morir lejos del hogar y de su amante esposa era la idea que le atormentaba y solía exclamar con frecuencia que el vacío que encontraba lejos de los suyos quería que fuese llenado con la presencia de sus camaradas y amigos.

—Cuando los padres, por fin se exhortaban, ya había perdido el conocimiento. —Que descanse en paz el Jefe valeroso, el notable ciudadano y el ejemplar padre de familia.

—Se ha designado el clero del Sur de Colombia, predicando la invasión durante la cuaresma y especialmente en las Semanas Santas.

—Mas parece que los mitrados Moreno, y Schunacher no han inflado mucho que digamos, en el ánimo de sus feligreses; por que para aumentar las fuerzas de nuestros enemigos, han tenido que apelar al reclutamiento.

—El General Benjamín Guerrero pasó á Túquerres á secundar la acción de los misioneros, pero sus arengas místicas belicosas escollaron en la indiferencia de los godos de esa población; godos, que si bien desean la caída de los herjes ecuatorianos, han llegado con todo á estimar mucho su pelajo.

—Se corrió la voz de que todas las fuerzas colombianas en masa, iban á apoyar la invasión, pero sucedió que el día 8, esta vez verificó con la intervención de solo los batallones “Quito”, “Casabianca”, dos partidas de curuchepas atravesaron el Carchi, tomando la dirección de “Quebrada de Piedras”, y “Arzón”; el “Casabianca”, pasó el puente de Chile y como este movimiento lo efectuaron al grito de: “¡¡¡ Tulcán!!! ¡¡¡ Tulcán!!!” dando de seguro que el ataque iría á dirigirse á esa plaza.

—Nada de esto se verificó, y nuestros papos imposables, con el arma al brazo, supieron que sus enemigos se alejaban de ellos.

—En efecto, el ataque fué á las haciendas vecinas, donde se proveyeron de ganado y caballos. Permanecieron en nuestro territorio, al día siguiente por la mañana regresaron la línea. Levándose el botín de su gloriosa expedición.

—Para que tenga buena conclusión el presente parte, debo expresar que en Túquerres estuvieron acuartelados 500 hombres para reforzar la expedición; pero tuquerrenos concienzudos se insubordinaron al formar en la guardia y desbordaron por completo y aquí pongo punto final.

Quito, Abril 11.—El Inspector de Telégrafos señor Nájiz, y el Jefe de Oficina, salieron el día jueves, con el objeto de dejar instalada la oficina de Girón.

—El Viernes Santo quedó expedita dicha línea para el servicio público.

—Los habitantes de ese cantón quedan muy complacidos de esta mejora.

—Las autoridades de este lugar se hallan muy entusiasmadas por hacer que se prolongue la línea hasta el Pasaje, que es la mejor vía para comunicarse con la provincia de El Oro.

—El domingo quedó instalado el “Club Siglo XX” propiedad del señor Montecinos. Fueron padrinos de la inauguración los señores Vega. Ordócese con sus esposas. Queda en este lugar establecido este importante centro de reunión para la buena sociedad y sobre todo para los forasteros.

—En este lugar el tiempo es muy lluvioso.

NOTAS

—El señor Presidente de la República, con el fin de favorecer, en cuanto sea posible los trabajos de la Comisión Geodésica Francesa, ha ordenado la construcción de un pequeño observatorio en la cima del cerro llamado “El Panecillo”, que está en el extremo Sur de la ciudad de Quito, que obra está concluida para el mes de Agosto, fecha en que representará de Riobamba los comisionados del Gobierno francés.

—Además, como lo saben nuestros lectores, se han dictado las medidas necesarias para la colocación de cuatro nuevos edificios entre ellos el de la Guayaquil, para que dicha comisión pueda proceder en sus estudios con toda la exactitud que requieren experimentos de esa naturaleza.

—Hay tres que, luego una reunión convocada por el Sr. Dr. D. Samuel Jiménez, para tratar sobre el asunto de la elección para Obispo de Guayaquil, conforme á la siguiente invitación que me ha servido dirigirme el iniciador del acto:

Guayaquil, Abril 12 de 1901.
Sr. Director de El Tiempo

Muy señor mío:

—En tratándose de un asunto de vital importancia para la Diócesis de Guayaquil, cual es el nombramiento de Obispo, creo que es el momento oportuno que la prensa, que es el reflejo de la opinión Guayaquileña, se ponga de acuerdo para tratar unánimemente sobre la persona que ha de dirigir los destinos de esta Iglesia, acreedora á que se le guarden las consideraciones debidas.

—En esta virtud, yo como el títimo de los sacerdotes de la Diócesis, pero de los más decididos por la prosperidad de ella, ya que he consagrado una parte de mi vida para hacerla que nunca demerzca—suplico á Ud. se crea el honor de su presencia, mañana á la una de la tarde en el Palacio Episcopal; para que uniformando nuestros sentimientos respecto al candidato de Obispo de Guayaquil, podamos llegar á un acuerdo en el cual decidamos quien pueda ser el candidato más á propósito para esta Diócesis; convenciendo como estoy que de no atender á la opinión pública y á la prensa ilustrada, quedaría en el mismo caso como el del Ilmo. Sr. Pozo.

—No extrañe Ud. que el títimo de los sacerdotes de esta Diócesis se permita solicitar la presencia de Ud. para un acto de vital importancia; porque la beneficencia acogida que por fortuna he tenido, me dá el título de que sea siempre más ilustrada, quedaría en el mismo caso como el del Ilmo. Sr. Pozo.

—No extrañe Ud. que el títimo de los sacerdotes de esta Diócesis se permita solicitar la presencia de Ud. para un acto de vital importancia; porque la beneficencia acogida que por fortuna he tenido, me dá el título de que sea siempre más ilustrada, quedaría en el mismo caso como el del Ilmo. Sr. Pozo.

—No extrañe Ud. que el títimo de los sacerdotes de esta Diócesis se permita solicitar la presencia de Ud. para un acto de vital importancia; porque la beneficencia acogida que por fortuna he tenido, me dá el título de que sea siempre más ilustrada, quedaría en el mismo caso como el del Ilmo. Sr. Pozo.

—No extrañe Ud. que el títimo de los sacerdotes de esta Diócesis se permita solicitar la presencia de Ud. para un acto de vital importancia; porque la beneficencia acogida que por fortuna he tenido, me dá el título de que sea siempre más ilustrada, quedaría en el mismo caso como el del Ilmo. Sr. Pozo.

—No extrañe Ud. que el títimo de los sacerdotes de esta Diócesis se permita solicitar la presencia de Ud. para un acto de vital importancia; porque la beneficencia acogida que por fortuna he tenido, me dá el título de que sea siempre más ilustrada, quedaría en el mismo caso como el del Ilmo. Sr. Pozo.

—No extrañe Ud. que el títimo de los sacerdotes de esta Diócesis se permita solicitar la presencia de Ud. para un acto de vital importancia; porque la beneficencia acogida que por fortuna he tenido, me dá el título de que sea siempre más ilustrada, quedaría en el mismo caso como el del Ilmo. Sr. Pozo.

—No extrañe Ud. que el títimo de los sacerdotes de esta Diócesis se permita solicitar la presencia de Ud. para un acto de vital importancia; porque la beneficencia acogida que por fortuna he tenido, me dá el título de que sea siempre más ilustrada, quedaría en el mismo caso como el del Ilmo. Sr. Pozo.

—No extrañe Ud. que el títimo de los sacerdotes de esta Diócesis se permita solicitar la presencia de Ud. para un acto de vital importancia; porque la beneficencia acogida que por fortuna he tenido, me dá el título de que sea siempre más ilustrada, quedaría en el mismo caso como el del Ilmo. Sr. Pozo.

—No extrañe Ud. que el títimo de los sacerdotes de esta Diócesis se permita solicitar la presencia de Ud. para un acto de vital importancia; porque la beneficencia acogida que por fortuna he tenido, me dá el título de que sea siempre más ilustrada, quedaría en el mismo caso como el del Ilmo. Sr. Pozo.

—No extrañe Ud. que el títimo de los sacerdotes de esta Diócesis se permita solicitar la presencia de Ud. para un acto de vital importancia; porque la beneficencia acogida que por fortuna he tenido, me dá el título de que sea siempre más ilustrada, quedaría en el mismo caso como el del Ilmo. Sr. Pozo.

—No extrañe Ud. que el títimo de los sacerdotes de esta Diócesis se permita solicitar la presencia de Ud. para un acto de vital importancia; porque la beneficencia acogida que por fortuna he tenido, me dá el título de que sea siempre más ilustrada, quedaría en el mismo caso como el del Ilmo. Sr. Pozo.

—No extrañe Ud. que el títimo de los sacerdotes de esta Diócesis se permita solicitar la presencia de Ud. para un acto de vital importancia; porque la beneficencia acogida que por fortuna he tenido, me dá el título de que sea siempre más ilustrada, quedaría en el mismo caso como el del Ilmo. Sr. Pozo.

—No extrañe Ud. que el títimo de los sacerdotes de esta Diócesis se permita solicitar la presencia de Ud. para un acto de vital importancia; porque la beneficencia acogida que por fortuna he tenido, me dá el título de que sea siempre más ilustrada, quedaría en el mismo caso como el del Ilmo. Sr. Pozo.

—cuidada el mayor castigo que Dios pueda imponer á un hombre al darle un alma compenetrada.

—La mujer para el hombre es el trabajo, la aspiración, el valor, la fuerza, el honor y la fortuna; el pensamiento y el alma. En fin, la mujer es la que enseña al hombre á amar y á odiar, á luchar y á vencer, á trabajar y á sufrir, á pensar y á lograr, á crear y matar, á vivir y á morir; resumiendo con la suerte que le compete en la vida!

—HAN LLEGADO para la Empresa de ferrocarril dos locomotoras de línea ancha, las cuales servirán para poner en movimiento desde Bucay para adelante; puesto que ese lugar, por motivo de las sinuosidades del terreno, es necesario una máquina de mayor potencia, para mover los trenes.

—Trábase de establecer el campamento de Bucay un establecimiento para reparar los desperfectos que sufren las máquinas y vagones y además un gran depósito para locomotoras de línea ancha y agosto, á fin de verificar los respectivos cambios, para los trenes, que vayan al interior ó por los que renagan á la costa.

—Hemos recibido un folleto titulado “Touaref Ronconi”—Empresa Carlos Antonietti—Juicios críticos de la Prensa—Guayaquil, año de 1901”.

—Este folleto editado en los Talleres de “El Tiempo” además un prólogo, dirigido al público por el señor Luis Ronconi, trae el siguiente material de lecturas: “El Cacha”, Ferrer, C. Administrador y director del Liceo de Manabí.—Ronconi en Don Juan Tenorio, por M. Trujillo Marín. “La Evolución” de la Habana.—“La muerte civil”, por Guy de la Havane. La Unión Constitucional de la Habana.—“La Democracia” de Pontec, Ronconi de Mariano Abril.—“Los Hombres”, “La Discusión” de la Habana. Francisco Bermúdez.—Luis Ronconi, Bernardo Becobar Laredo.—A Ronconi, F. Díaz Gavino.—“El Imparcial” de Barcelona, Mirabet.—Pensamientos, por Abelardo Abril, Emilio Ayala y Ruiz, P. M.—Ronconi, R. Montalvo.—Teatro el debut de Ronconi.—Teatro Luis Ronconi.—Teatro Trijón, Pedro Abel Martín.—“El Fénix” de la Habana, Luis Ronconi, por M. Pomponet.—Ronconi en Empey, por J. Marín.—De la “Estrella de Panamá”, Ronconi y su compañía.—Teatro Pairet, la fuerza de conciencia, y corros de teatro por Coadre Bonilla, Ferrer, Luis Ronconi, de Luigi Ronconi, por Francisco Castro.—En el beneficio del laureado artista, señor Comendador don Luis Ronconi, por Manuel Castilla Solís.

—Como se ve, los anteriores recomendaciones habían muy alto en pro de la empresa del señor Carlos Antonietti.

CABLE

Distribución de decoraciones.
—Londres, 11.—De parte del rey de Italia se han distribuido en París y Ginebra, más de 500 decoraciones á los ministros franceses y á los oficiales militares y navales.

—Al medio día Loubet fué á bordo del “Le pacte”, baque alimante, donde tuvo lugar con el duque de Góvors, este último en un momento de la recepción de Francia, dijo: “Permitame rehor Presidente expresarle á usted mi reconocimiento por la cordial y simpática acogida que me ha recibido en Francia, tanto yo mismo como la escuadra á mi órdenes.

—“Siempre conservaré como un recuerdo feliz la magnífica recepción que heivos recibido.”

—Tomo por Francia y sus ejércitos de mar y tierra, y deseo expresar mi alta simpatía personal por usted.”

—El presidente Loubet, contestó: “Muestro muy sincero agradecimiento por esta simpatía, que acaba usted de expresar por la República Francesa y su presidente, así como también por su ejército y su marina.”

—Tomo también el momento oportuno para expresar los sentimientos de la Nación francesa hacia Italia; usted los conoce y yo se los he escrito en el cable.

—“Desco, una vez más, asegurar á usted que estamos profundamente asistidos por la muestra de amistad que el rey de Italia ha mostrado á Francia, invitado esta magnífica escuadra á sus puertos.

—“Tomo también el momento oportuno para expresar los sentimientos de la Nación francesa hacia Italia; usted los conoce y yo se los he escrito en el cable.”

—Tomo también á su salud personal. Me complace en este momento saber de ver con su camarote retiratos que deben ser cuestionados, por tanto asociados con ustedes, mis buenos deseos que le expresaré como á la salud de sus familias.”

Nombramiento

—Ho. Ho, Panamá, 11.—El general Miraflores, ha sido nombrado jefe de las fuerzas y comandante de la isla. Pasa hasta su rendimiento en Buero ha sido nombrado

VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

El mejor y el mas agradable de los tónicos, recolectado por las celebridades medicas de Paris en la ANEMIA, la CLOROSIS, las FIEBRES de toda clase, las ENFERMEDADES del ESTOMAGO, las CONVALESCENCIAS.

Se Halla en las Principales Farmacias.

Reconstituyente general, Depresion del sistema nervioso, Neurastenia, Exceso de trabajo.

FOSFATO-GLICERATO DE CAL PURO

NEUROGINE PRUNIER

Neurogine-Jarabe, Neurogine-Granulada, Neurogine-Tabletas, Neurogine en Obleas

Del José general, Anemia, Agripetias, Estomatitis, Jaqueras.

GRASSIN y C. Paris, 6, 1939, Victoria

PAPEL FAYARD Y BLAYN

La mas barata y de las mas finas para curar IRRITACIONES EN PECHO RESFRIADOS, DOLORS, REUMATISMOS, LUMBAGO, HERNIAS LLAGAS

Fácil aplicable contra los CALLOS, QUES-DE-POLLO. - Se halla en todas las Farmacias y Droguerías.

Restaurant "Siglo XX"

Desde esta fecha queda abierto este establecimiento en el floreciente caserío de Durán, con el propósito de facilitar a los viajeros y familias que por paseo vengan a ésta, todas las comodidades apetecibles, para no hacer desagradable un viaje de recreo.

Durán, Marzo 8 de 1901. 30 v.

Francisco N. Reuñán
DENTISTA

Está a la disposición de su clientela en la calle de "Hingrowth", por mercadería, lugar donde ha trasladado su oficina dental.

Horas de consult. de 9 a 10 a. m. y de 1 a 4 p. m. Julio 17-6 m. 69.

Curiosidad

Todos preguntan cuál es la mejor fotografía. La que más dura y nunca se borra, esa es la imitación de perleña. Y solo se trabaja en mi establecimiento

Trabajo en Boscónes, FOTOGRAFIA Y PINTOR. Calle del "Arzobispo" y plazuela "Montalvo".

Prórroga

ESPORCION PAN AMERICANA DE BUFFALO

De orden del Comité Provincial del Guayaquil se hace saber a los señores expositores que pueden enviar sus artículos a este Comité hasta el 6 de Mayo próximo. Dirección: Alameda de señor M. Campodónico, calle de "Pichincha". Guayaquil, Abril 12 de 1901. El Secretario.

Lancha "Margarita"

Bata lancha a vapor se fleta para llevar familias al río ó para viajes a los pueblos vecinos por muy módicos precios; tiene capacidad para 30 personas, Para tratar oficina: BOLLAR y Barrio Nuevo, Guayaquil, Marzo 8 de 1901 - 3 mesca.

Liceo Rocafuerte

La matrícula para el nuevo curso queda abierta desde la fecha y los clases comenzarán a dictarse, desde el 15 del presente mes. Para pormenores oírsease a la Secretaría del Liceo de 1 a 5 p. m. El Secretario, Guayaquil, Abril 9 de 1901. 5 v.

Hotel de Italia

Bajo la dirección de Márm. Ernesto Bello Carrera del Istmo Núm. 29. PANAMA-COLOMBIA. El más cómodo y mejor situado. Esmerado servicio. Pasajeros 2 pesos diarios, con vino; el más barato de Panamá. Cuartos independientes para matrimonios y familias, a 3 pesos diarios. BAÑOS Apartado del Correo Núm. 14. En este establecimiento encontrarán los pasajeros todos los informes que necesitan para su viaje, intérprete, mozos, carruajes, etc.

JUAN M. BENITES, "Municipalidad" N° 212. Consultas de 12 a 1 p. m. Marzo 23-30 v.

Pablo Tola & Co

Walecón Nos. 213 y 214

Venden lo siguiente:

- Cognac Hennessy X caja \$ 30
- " " " XX " 36
- " " " XXX " 45
- " " " V.O. " 55
- Champagne Cristal 85
- Carta Blanca 65
- Vinos Bordeaux en cajas de 14 á 30
- Vino Oporto blanco de Gilbey " 25
- " " tinto " " " 25
- " Jerez " " " 25
- Gin de Gilbey " " " 24

Guayaquil, marzo 4 de 1901.

Al Baccarat

Realización general de todas las existencias. Precios mas baratos que el costo

SOLO POR 15 DIAS Lograr laganga.

Guayaquil, Marzo 22 de 1901. 15 v.

Al Público

Habiéndome hecho cargo del almacén del señor don Miguel G. Hurtado, situado en los bajos de la Gobernación, No. 168, con el objeto de realizar todas sus mercaderías, desde hoy las ofrezco al público a precios que no admiten competencia.

Guayaquil, Marzo 21 de 1901. Eduardo Valenzuela Her.

Hojalatería y Colchonería Central

A los comerciantes y al público en general ofrezco un gran surtido de artículos de Hojalatería, por mayor y menor, faroles con lámpara para terales, para alumbrado público, ídem de pared para reclutamientos, útiles para palpería concierntes al arte, lina de baño de mayor á menor. Lámparas de cristal para mesa y de hojalata para pared, jaulas para canarios, pericos y loros, y una ininidad de artículos. Colchones de lana de Sebo y paja, de la medida que lo necesite, encontrarán lietos y ceres para embarrar en la acreditada Hojalatería que está en la calle "Pedro Carlo", frente a la Oficina de la Lotería entre "Nueve de Octubre" y "Francisco Icaza", antes "Olimedo".

Marzo 23-30 v. LUIS F. GRIJUEVA.

Gran Taller de Sastriera

MIGUEL ALBARRQUERQUE

Calle de "Pedro Carlo" entre las de "Longo" y "Aguirre", edificio del señor Max Schmidt.

Apreciación de la deidida protección, sabiendo que el público me favorece, me he visto obligado a establecer en esta ciudad, el establecimiento taller de sastriera, que ya todos conocen pero no se fijan con esta instalación y deseo garantizar una vez más, á mi gran clientela no le heptado en guayquil para que el señor don Gerardo Gonzalez Albarrquerque, popular cordador habanero, de la antigua casa de Pera, viniese á ponerse al frente como Director y cordador de mi taller, en el que me encuentro y ofrezco al público, cumpliendo siempre exigente en vestir. Guayaquil, Octubre 20 de 1899. Miguel Albarrquerque Gonzalez Albarrquerque

Domingo Sampietro

INDUSTRIA Y COMERCIO Núm. 1. Vende á precios módicos: Caxos á todas tallas. Tablas de nato y samaila, para buques, muelas y azotas. Tablas de Mays y Tenoré, para puros, picles y tumblers, espinillas ó en raras. Celro castilla y tande para ebauistas. TODO AL CONTADO. Muelle y bulas en la ría para embarque y desembarque. Guayaquil, Marzo 29 de 1901-12 m.

Duelo á muerte

La Confitaría y Pastelería "BOLLAR" que está situada en la calle de la "Municipalidad" número 46 al costado del Financiero Episcopal, frente al Parque, antiguo y acreditado establecimiento, cuenta con más de veinte años de existencia. El público encontrará allí confites, dulces y pastas de muy superior calidad á precios equitativos, al alcance de todos. Deseando satisfacer al público no se ha emitido gastos con el fin de ganar poco y vender mucho. Todo pedido se atiende con preferencia, sea personalmente ó por teléfono número 448 dulceria, á cualquier número 459. La numerosa clientela con que cuenta esta dulceria encontrará como siempre, buen trato, asco y puntualidad. Guayaquil, Marzo 28 de 1901. Luis Falcón.

Nota.-Se vende en esta confitería desde las 6 de la mañana, el sabonido, SACO CUITO DE HUEVO á 4 por 5 centavos, son propios para tomar el café, té, chocolate, etc., inventado expresamente para este establecimiento de calidad muy superior.

Hallazgo

Entre mis hijos y un peje han encontrado en casa dos relojes de oro, el uno con leontina y una sortija del mismo metal, mas manoseado de oro. El reloj tiene monograma. Quien haya perdido dichas alhajas y de las señas de ellas, se las entregará previa la justa recompensa al portador. Si dentro de sesenta días no parece el dueño, entregará á la Sociedad de Artesanos Amante del Progreso, para su beneficio. Julio Blasquez.-Fotógrafo y pintor. Plazuela Montalvo. Guayaquil, Marzo 31 de 1901.

Dr. C. Navá

CIEJANO DENTISTA

Ofrece á su distinguida clientela y al público en general su nueva oficina en la Plaza de la Libertad, al lado de la Fotografía, Méndez y Jaramillo, haciendo siempre extracciones de dientes, muelas y raíces sin dolor. Con su procedimiento original tan celebrado DORSENA Orificiones, empastes y operaciones de porcelana con perfección y sin molestar al paciente. Dentaduras artificiales perfectas y materiales de primer orden. Especialidad en tratamiento y cura completa de enfermedades de la boca. Oficina: Plaza de Roca fuerte, al lado de la Fotografía Méndez y Jaramillo. Diciembre 15 de 1900-30 v.

Licitación

Por disposición de la Junta del Ferrocarril de "El Oro" se convoca á concurso de licitadores para la continuación de la vía férrea de esta ciudad al Pasaje, por el término de cuarenta días contados de la fecha, siendo condiciones principales para presentar propuestas, las siguientes: 1a.-Las propuestas se harán sobre la continuación de la línea férrea solamente, é sea de la vía en estado de correr trenes, sin que en dichas propuestas se mencione la construcción de ninguna otra obra adicional; y 2a.-Los contratistas acreditarán haber depositado previamente la suma de \$ 10,000 en metálico, á orden de la Junta, en cualquier Banco de Guayaquil, para que quedará á beneficio de ella en caso de que los contratistas no principieren los trabajos en el plazo que llegue á estipularse, con materiales suficientes para trece kilómetros de vía, quedando, además, rescindiendo el contrato, pero si los trabajos fueren comenzados dentro del plazo fijado, el depósito no se suspenderá, sino que seguirá siempre á cargo de la Junta para satisfacer cualquier multa á que se sujetaren los contratistas por falta de cumplimiento ó demora, etc. Acreditándose que el pago lo hará la Junta después de concluido y entregado cada kilómetro de vía con los fondos del Ferrocarril depositados en el Banco Comercial y Agrícola. Para allanar cualquier dificultad en el mismo acto en que se abran las propuestas, la Junta exige la concurrencia personal, ó por medio de apoderados legales, de sus representantes. La Junta se reserva el derecho de admitir la propuesta que más le conviniere á sus intereses. Estas propuestas se presentarán en pliego cerrado al infrascripto Secretario de la Junta, quien dará todos los informes que se soliciten. Machala, Marzo 20 de 1901. 60 v.- El Secretario.-M. Cruz Merilla.

XX

Mientras que la reina madre y su ángel malo Renato salían del nicho desde donde habían estado oyendo á Juana de Albrex expresar con tanta franqueza sus ideas sobre el porvenir, Enrique y Noe abandonaban también la habitación de la reina de Navarra. Como Renato había dicho muy bien, los gascones que habían acompañado á la reina Juana estaban completamente poseionados del palacio de Beausjour, y por decirlo así, lo habían convertido en fortaleza. Diez de ellos se establecieron en el piso bajo, poniendo centinelas en las puertas; otros diez prepararon camas de campaña, y los diez restantes formaron un cuerpo de guardia en los dos salones que precedían al cuarto de dormir de su soberana.

—¡Vamos! dijo el príncipe sonriéndose y dando apretones de mano á los caballeros bearneses, ya veo que mi madre puede dormir tranquila y que estará bien guardada esta noche.

—¡Oh! ciertamente que sí, monseñor, repuso un veterano retorciéndose muy satisfecho su bigote cano.

—Y no aconsejaría yo al rey Carlos IX que viniera á atacarnos, añadió un joven con la jactancia peculiar de los naturales del Mediodía: mala cuenta le tendrá.

—¡Paz! Navailles, murmuró el príncipe riéndose. Ten prudencia, amigo mío, si no

quieres malquistarme con mi primo el rey de Francia.

Enrique se apoyó en el brazo de Noe y atravesó la sala.

—¡Yamos á ver! dijo Noe, ¿hacia dónde nos dirigimos?

—A ninguna parte: iremos á tomar el aire. Me duele un poco la cabeza.

—Pero nos han preparado aquí nuestras habitaciones y á menos que prefiráis ir á dormir al Louvre...

—No es mala esa idea.

—Idea que soy demasiado prudente para quererla combatir. La princesa Margarita se recoge ahora muy tarde, y tal vez queráis ir á narrarla algún cuento para adormecerla.

—Te equivocas, amigo Noe, dijo el príncipe riéndose, y tanto, que no pienso ir al Louvre esta noche.

—¿Qué no? ¿caso desea Vuestra Alteza dormir al raso?

—¡Tampoco! luego volveremos aquí.

—¿Pues qué no amáis ya á Margarita? preguntó Noe mirando al príncipe con ojos atónitos.

—¡Oh! si por cierto... pero de ocho días á esta parte, me parece que... mi amor... es más razonable, repuso el príncipe, y más tranquilo, al menos.

—¡Bueno! comprendo. Y Noe dejó vagar por sus labios una sonrisa más burlesca y prosiguió: —¿De dónde dimana ese cambio?

—¿Y... de dónde te parece que dimana?

—Debéis recordar, Enrique, que la víspera